



Benemérito Instituto Normal del Estado "Gral. Juan Crisóstomo Bonilla".

Licenciatura en Educación Preescolar.

Curso: El niño como sujeto social.

Dra. Hadi Santillana Romero.

**Docentes en formación: Magaly Espiritu Álvarez, Yosmara Isabel García Pérez, Ana Karen Medina
Carpinterios, Sofía Torres Moreno**

Sexto Semestre "B".

Fecha de entrega: 10-Abril-2020

La importancia de los amigos (la amistad, relaciones entre coetáneos)

Hoy en día la amistad es una relación que predomina entre la sociedad en la que nos desenvolvemos, la podemos apreciar en todas las edades, desde niños pequeños hasta adultos mayores. Sin embargo, hoy hablaremos específicamente de las relaciones que se establecen en el niño y niña de edad preescolar.

Se comienza con hacer mención de lo que significa la amistad, pues, para algunos filósofos el concepto de amistad es distinto. Para Aristóteles, la amistad es la virtud o excelencia a la persona a la cual se le quiere, donde se vinculan intereses y gustos, mientras que para Cicerón la amistad es algo propio de la naturaleza humana, una relación complementaria de la vida pública hacia otro humano. Por otro lado, para Montaigne la amistad consistía en llegar a ser uno mismo, el amigo es ser otro "yo" que comparten gustos e intereses sin importar nada. Para Kant la amistad es la unión entre amor y respeto, así como también la relación entre personas que comparten mismas disposiciones y con ellos llegan a desarrollar una confianza uno a uno para poder establecer una comunicación. Por otro lado, para Laín, la amistad es dar a otro algo de lo que soy, de manera confidencial que no lleve relación hacia otras personas donde se establecen vínculos de comunicación.

Por lo tanto, la amistad será aceptar a los demás, interactuar con personas con las que se compartan gustos o intereses, aceptar a las personas a través del diálogo y una buena convivencia, de igual manera se hace implícitos los valores y el cariño.

Al ser la amistad una relación entre individuos que involucra una serie de factores mencionados anteriormente se llega a la deducción de que de igual manera se



Benemérito Instituto Normal del Estado "Gral. Juan Crisóstomo Bonilla".
Licenciatura en Educación Preescolar.
Curso: El niño como sujeto social.
Dra. Hadi Santillana Romero.

**Docentes en formación: Magaly Espíritu Álvarez, Yosmara Isabel García Pérez, Ana Karen Medina
Carpinterios, Sofía Torres Moreno**
Sexto Semestre "B".

Fecha de entrega: 10-Abril-2020

establecen lazos de afecto y cuidado, debido a que se logran desarrollar aspectos socioemocionales y un buen funcionamiento afectivo, social y cognitivo a través de las experiencias que el individuo va teniendo. La amistad es una relación que se caracteriza por una admiración recíproca en la cual se congregan valores, todo esto enfocado entre la relación que se forma entre niños y niñas.

En la infancia, la amistad se establece por la ayuda y cooperación puestas en servicio para el logro de un objetivo, la experiencia proporciona a los niños una sensación de bienestar y validación del yo, que tiene gran relevancia en el concepto de sí mismo.

Dentro de la amistad se forma "el mejor amigo", esto puede ser una oportunidad para poder superar diversas situaciones de riesgo y vulnerabilidad que se les presenten día a día. Estudios refieren que la amistad promueve un desarrollo positivo en la infancia, por ejemplo, han explorado relaciones entre la amistad y la felicidad en el desarrollo integral del niño, pues tiene un fuerte impacto emocional.

Es por lo anterior que la amistad dentro de la escuela tiene un papel importante, aunque algunos piensen que no; ya que gracias a la amistad que surge dentro de un aula de clases entre los alumnos que se encuentran inmersos, se promueven diversidad de cosas como lo es la cooperación entre ellos, la ayuda recíproca. Al promoverse dichos aspectos, se pone en juego la aceptación de los unos con los otros porque día con día en la convivencia en la que se encuentran van descubriendo aspectos que caracterizan a cada uno, así como lo es la lealtad que cada uno va destapando y otro muy importante es la autoestima, su importancia para que se desarrolle dentro del aula es que gracias a la convivencia que se va dando ya que gracias a todo esto los niños van forjando el concepto de ellos mismos.



Benemérito Instituto Normal del Estado "Gral. Juan Crisóstomo Bonilla".
Licenciatura en Educación Preescolar.
Curso: El niño como sujeto social.
Dra. Hadi Santillana Romero.

**Docentes en formación: Magaly Espíritu Álvarez, Yosmara Isabel García Pérez, Ana Karen Medina
Carpinterios, Sofía Torres Moreno**
Sexto Semestre "B".

Fecha de entrega: 10-Abril-2020

En la amistad que se da en la escuela, es de gran importancia saber como se va o se debe de trabajar en todo el transcurso que los niños estarán en el salón de clases. Una manera de trabajar la amistad es a partir de la implementación de juegos en donde se vea inmersa la colaboración para que vayan teniendo mas claridad.

Los docentes, deben de tener como base principal las necesidades de cada alumno, así como también deberán tener conocimiento de los alumnos para que se pueda seguir trabajando diariamente con la amistad en la escuela a si como planearles reglas y normas dentro de las aulas; esto con la finalidad de hacer o encaminar al niño a que la amistad no implica hacer lo que queremos con el otro, sino que implica el respetar, el saber entender y aceptarnos. Conforme se vayan dando las amistades entre los alumnos, se deberán de analizar las actitudes y valores que cada uno de los alumnos ponen en juego con los amigos con quienes se estarán involucrando.

Se necesita dar una claridad a los niños acerca de la amistad y de su gran importancia que esta implica por que, gracias a esta, los niños pueden aprender a escucharse los unos con los otros y en algunas ocasiones los niños si pueden llegar a brindar un apoyo socioemocional a sus compañeros que lo necesiten y esto si se ve en un aula de clases.

Todo lo que se acaba de mencionar, es gracias a la importancia que le debemos de poner al tema de la amistad en la escuela ya que algunas personas piensan que en la amistad solo serán las personas con quienes sus hijos van a jugar en la hora de recreo. Sin embargo, la amistad va más allá y es muy importante en la educación inicial ya que es un vínculo para desarrollar la socialización. Dicha socialización es indispensable para que el niño pueda seguirse formando. Dentro de la educación inicial, no solo cobra relevancia la socialización, también esta el desarrollo del



**Benemérito Instituto Normal del Estado "Gral. Juan Crisóstomo Bonilla".
Licenciatura en Educación Preescolar.
Curso: El niño como sujeto social.
Dra. Hadi Santillana Romero.**

**Docentes en formación: Magaly Espiritu Álvarez, Yosmara Isabel García Pérez, Ana Karen Medina
Carpinterios, Sofía Torres Moreno
Sexto Semestre "B".**

Fecha de entrega: 10-Abril-2020

proceso cognitivo, social y de efectividad del niño, claramente esta que este desarrollo se va dando con la amistad en la escuela.